
خلال زيارته التفقدية لجزيرة سقطرى ولقائه المسؤولين والشخصيات الاجتماعية والمواطنين

رئيس الجمهورية يوجّه بإنجاز الدراسات والتصاميم لميناء جزيرة سقطرى

انعقاد الاجتماع السنوي لقيادات الهيئة العامة للبحوث والإرشاد الزراعي وفروعها

3 متابعات أخبارية

المهندس / فريد مجور : نتطلع لأن تحظى محطة الكود ومحافظة
 أبين بنصيب من مشاريع الهيئة ووزارة الزراعة

� سقطرى / سبأ:
قام فخامة الاخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية أمس الثلاثاء بزيارة تفقدية 
لجزيرة سقطرى.. حيث كان في استقباله بمطار سقطرى الإخوة عبدالقادر علي هلال 
محافظ محافظة حضرموت والعميد محمد على محسن قائد المنطقة الشرقية وفهد المنهالي 
وكيل محافظة حضرموت المساعد للشؤون الفنية والعميد أحمد محمد الحامد مدير امن 
محافظة حضرموت وأعضاء الهيئة الإدارية للمجلس المحلي بالمحافظة والعقيد حسن ناجى 
خيران قائد الحامية العسكرية بالجزيرة وعبدالحليم محمد عبدالله امين عام المجلس المحلى 
بجزيرة سقطرى وأعضاء المجلس المحلى والمكتب التنفيذي والشخصيات الاجتماعية 

والأعيان وعدد من المسؤولين.
 وقام فخامة الرئيس فور وصوله بجولة تفقدية في أنحاء الجزيرة التي تعد من أهم عشر 
جزر عالمية بالنسبة للتنوع الحيوي والنباتي الموجود فيها حيث تحتوى على تنوع حيواني 
يصل إلى ما لا يقل عن 75 بالمائة من الأحياء الحيوانية الموجودة في الجزيرة والمستوطنة بها 
من الأحياء النادرة التي لا يوجد مثيل لها في أي مكان في العالم، إضافة الى التنوع الحيوي 
البحري الذي يضيف ميزة أخرى للجزيرة بسبب موقعها المتميز والفريد الواقع بين البحر 

العربي وخليج عدن والمحيط الهندي.
كما انه يوجد في الجزيرة أكثر من 900 نوع من الأشجار والنباتات النادرة منها حوالي 
300 نوع لا يوجد مثيل لها في العالم ويقتصر وجودها على جزيرة سقطرى فقط.
وقد التقى فخامة الاخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية بالإخوة أعضاء الهيئة 
الإدارية للمجلس المحلى بالمحافظة وأمين عام المجلس المحلي بجزيرة سقطرى وأعضاء 
المجلس المحلى وأعضاء المكتب التنفيذي وعدد من الشخصيات الاجتماعية والأعيان وجمع 
من المواطنين بالجزيرة الذين عبروا لفخامة الاخ الرئيس عن سعادتهم البالغة بزيارته لهم 
وتلمس عن قرب لاحتياجات وهموم أبناء سقطرى ورعايته المتواصلة لعملية التنمية في 

الجزيرة.
واستمع  فخامة الرئيس من الحاضرين في اللقاء الى شرح عن المشاريع التي نفذت وكذا 
جملة المشاريع التنموية والخدمية الجاري تنفيذها إضافة إلى المشاريع قيد الدراسة في شتى 
المجالات.. مؤكدين أن زيارة فخامة الأخ رئيس الجمهورية عادة ما تحمل كل بشائر الخير 
والبركة لأبناء الجزيرة الذين يبادلون فخامته الوفاء بالوفاء  مشيرين الى روح التكافل  

والتعاون بين كافة المواطنين بسقطرى.
وتناول الحاضرون عدد من الهموم والطموحات المتعلقة باحتياجاتهم من مشاريع  

التنمية.
ووجه فخامة الاخ الرئيس وزارة الأشغال العامة والطرق باستكمال الخط  الدائري 
للجزيرة مع نهاية هذا العام 2007م،  بعد أن تم تنفيذ 75 في المائة منه حتى الآن وذلك 
لتسهيل تنقلات المواطنين وحركة النقل المختلفة بين كافة مناطق الجزيرة بجانب الطرق 
الرئيسية والفرعية  الممتدة على  طول 300 كيلو متر وبتكلفة 35 مليون دولار.
كما وجه وزارة الزراعة والري القيام باستصلاح أراضي زراعية في منطقة نوجد.. بهدف 
انشاء مزرعة الوحدة 22 مايو في أقرب وقت ممكن ليستفيد منها المواطنون لإنتاج 
مختلف المحاصيل الزراعية من فواكه وخضروات وأعلاف لتغطية احتياجات السوق 
المحلية بالجزيرة بدلا من شراءها  من مناطق أخرى.. وكذا الاستفادة من مياه الغيول 
المتوفرة في المنطقة حيث وجه الاخ الرئيس وزارة الزراعة والري بوضع الدراسات اللازمة 
لإنشاء السدود والحواجز المائية الضرورية.. إضافة الى فتح مكتب إرشاد زراعي للقيام 
بعملية التوعية والتدريب للمواطنين المحليين حول كيفية الاستفادة القصوى من الأراضي 

والتربة الخصبة الصالحة للزراعة في الجزيرة.
وفي مجال الاتصالات وجه فخامة الرئيس وزارة الاتصالات وتقنية المعلومات باستكمال 
مد شبكة الاتصالات الهاتفية ليتم تغطية أنحاء الجزيرة المختلفة بما في ذلك جزيرة 

عبدالكوري.
كما وجه فخامته الجهات المعنية بمتابعة انجاز الدراسة والتصاميم الخاصة بميناء 
جزيرة سقطرى الحديث الذي تم اعتماد تمويله من قبل الصندوق  العربي للتنمية، إضافة 
الى انشاء ثمانية السن بحرية في جزيرتي سقطرى وعبد الكوري وكذلك شبكة للكهرباء 

والمياه والصرف الصحي في كل من مديريتي قلنسيه وحديبو.
ووجه فخامة الاخ الرئيس الجهات المعنية بدراسة إنشاء مدرسة للتعليم الأساسي في 
بدهوله ومدرسة ثانوية في المحطة.. إضافة الى وحدة صحية وكلية مجتمع  بالجزيرة.
وشدد فخامته خلال اللقاء على أهمية إنزال المخططات العامة للجزيرة الخاصة بالأراضي 
سواء السكنية او الزراعية ومنع التلاعب بها او التحايل للبسط عليها والمتاجرة بها بهدف 

المحافظة على الجزيرة كمحمية بيئية.
وفي اللقاء تمت الموافقة على إرسال بعثة طبية لمستشفى 22 مايو بالجزيرة واستيعاب 

� سقطرى / سبأ:

توجيهات فخامة الرئيس تضمنت تنفيذ مشاريع في سقطرى  وإنشاء كلية للمجتمع

الرئيس يشدّد على أهمية إنزال المخططات العامة للأراضي السكنية والزراعية في جزيرة سقطرى
 مايو في أقرب وقت ممكن ليستفيد منها المواطنون لإنتاج 
مختلف المحاصيل الزراعية من فواكه وخضروات وأعلاف لتغطية احتياجات السوق 
 مايو في أقرب وقت ممكن ليستفيد منها المواطنون لإنتاج 
مختلف المحاصيل الزراعية من فواكه وخضروات وأعلاف لتغطية احتياجات السوق 
 مايو في أقرب وقت ممكن ليستفيد منها المواطنون لإنتاج 
المحلية بالجزيرة بدلا من شراءها  من مناطق أخرى.. وكذا الاستفادة من مياه الغيول 
مختلف المحاصيل الزراعية من فواكه وخضروات وأعلاف لتغطية احتياجات السوق 
المحلية بالجزيرة بدلا من شراءها  من مناطق أخرى.. وكذا الاستفادة من مياه الغيول 
مختلف المحاصيل الزراعية من فواكه وخضروات وأعلاف لتغطية احتياجات السوق 
المتوفرة في المنطقة حيث وجه الاخ الرئيس وزارة الزراعة والري بوضع الدراسات اللازمة 
لإنشاء السدود والحواجز المائية الضرورية.. إضافة الى فتح مكتب إرشاد زراعي للقيام 
المتوفرة في المنطقة حيث وجه الاخ الرئيس وزارة الزراعة والري بوضع الدراسات اللازمة 
لإنشاء السدود والحواجز المائية الضرورية.. إضافة الى فتح مكتب إرشاد زراعي للقيام 
المتوفرة في المنطقة حيث وجه الاخ الرئيس وزارة الزراعة والري بوضع الدراسات اللازمة 
بعملية التوعية والتدريب للمواطنين المحليين حول كيفية الاستفادة القصوى من الأراضي 
لإنشاء السدود والحواجز المائية الضرورية.. إضافة الى فتح مكتب إرشاد زراعي للقيام 
بعملية التوعية والتدريب للمواطنين المحليين حول كيفية الاستفادة القصوى من الأراضي 
لإنشاء السدود والحواجز المائية الضرورية.. إضافة الى فتح مكتب إرشاد زراعي للقيام 

وفي مجال الاتصالات وجه فخامة الرئيس وزارة الاتصالات وتقنية المعلومات باستكمال وفي مجال الاتصالات وجه فخامة الرئيس وزارة الاتصالات وتقنية المعلومات باستكمال 
مد شبكة الاتصالات الهاتفية ليتم تغطية أنحاء الجزيرة المختلفة بما في ذلك جزيرة 
وفي مجال الاتصالات وجه فخامة الرئيس وزارة الاتصالات وتقنية المعلومات باستكمال 

الموافقة على وضع الدراسات لتوفير سفن اصطياد واستيعاب الخريجين من أبناء سقطرى في صفوف القوات المسلحة والأمن وإرسال بعثة طبية لمستشفى 22 مايو في الجزيرة 
الخريجين في صفوف القوات المسلحة والأمن ووضع الدراسات اللازمة

لتوفير سفن اصطياد ذات قدرة على الصيد في المياه العميقة.
وكانت قد ألقيت قصيدتان شعريتان من قبل الأخوين  سالم سليمان شركض السقطري 

وعلى عبدالله سعيد الرقدي نالتا الاستحسان.
وخلال زيارة فخامة الاخ الرئيس التفقدية  للجزيرة خرجت جموع من المواطنين
من أبناء جزيرة سقطرى للترحيب بفخامته وتبادل التحايا معه معبرين عن ابتهاجهم 
وسعادتهم  الغامرة بهذه الزيارة والتي تعكس الاهتمام الكبير الذي يوليه فخامته  لجزيرة 
سقطرى وحرصه على تفقد أحوال المواطنين عن كثب وتلمس همومهم واحتياجاتهم.. 
معبرين عن اعتزاز أبناء الجزيرة وافتخارهم بما تحقق للجزيرة والوطن عموماً من 
إنجازات وتحولات كبرى منذ أعادة تحقيق الوحدة الوطنية المباركة في الثاني والعشرين من 
مايو 1990م في ظل القيادة الحكيمة لفخامة الرئيس التي انعكست بجلاء في المنجزات 

الملموسة والبارزة التي شملت مختلف مجالات الحياة.
وعبر مواطنو جزيرة سقطرى عن مشاعر الحب والتقدير  لفخامة الرئيس على ما يوليه 
من اهتمام للجزيرة وحرصه على أنشاء ومتابعة أنجاز العديد من المشاريع الإستراتيجية 

المهمة التي يجرى تنفيذها على قدم وساق فى مختلف المناحي التنموية والخدمية.
وخلال أحاديثه مع عدد من أبناء الجزيرة أستمع فخامة الاخ الرئيس  إلى هموم واحتياجات 
المواطنين.. ووجه  الجهات المعنية كل فيما يخصه بحلها فوراً وتلبية احتياجاتهم من 

المشاريع التنموية والخدمية المختلفة.
وخلال جولته التفقدية لجزيرة سقطرى وزار فخامة الاخ الرئيس خلال زيارته الى جزيرة 
سقطرى  كهف ذي جب في مركز نوجد بمديرية حديبو الذي يعد واحداً من أهم وأجمل معالم 
الجذب السياحي في الجزيرة لما يحويه من تشكيلات بديعة تكونت جراء الترسبات الناشئة 

من عملية تقطير المياه على مدار عقود طويلة من الزمن.
ويبلغ طول الكهف أكثر من 110 أمتار وعرضه 43 مترا بارتفاع يتراوح ما بين 18 الى 
عشرين متراًً وبلغ عدد السياح الذين زاروا الكهف خلال الأشهر الثلاثة الماضية أكثر من 

1500 سائح من مختلف الجنسيات.
ويعد كهف ذي جب واحدا من ضمن المعالم التي لفتت أنظار العديد من الباحثين والمهتمين 
من مراكز بحثية ومنظمات وأفراد.. وقد توصلت الأبحاث الأخيرة الى اكتشاف 43 كهفا  
جديداً في جزيرة سقطرى  حتى  الآن.. أطول كهف منها يوجد في منطقة دكسم ويبلغ طوله 

عشرة كيلومترات.. كما تم الكشف مؤخراً على آثار ونقوش أثرية مختلفة تاريخية تعكس في 
مجملها المقومات التاريخية والأثرية والسياحية الفريدة في الجزيرة والتي أصبحت من أهم 

عوامل الجذب السياحي في الجزيرة.
 وقد وجه فخامة الاخ رئيس الجمهورية وزارة الأشغال العامة والطرق باستكمال
الطرق الإسفلتية التي تمتد من الطريق الرئيسي وتؤدي الى هذه الكهوف بهدف تنشيط 
الحركة السياحية الوافدة إليها كونه أصبحت تشكل رافدا  أساسياً لمقومات الجذب 

السياحي في الجزيرة.
كما وجه فخامته في هذا السياق الجهات المعنية وعلى وجه الخصوص الهيئة العامة 
لحماية البيئة وبرنامج صون وتنمية سقطرى بمواصلة الأبحاث والدراسات التي من 
شأنها الحفاظ على التنوع الحيوي والبيئي وتحقيق التوازن بين التنمية وحماية البيئة 

لغرض الوصول الى  الاستدامة لهذا التنوع الفريد.
رافق الاخ الرئيس الأخوان /عبدالله حسين البشيرى وزير الدولة أمين عام

رئاسة الجمهورية وعبدالقادر على هلال محافظ حضرموت.

 � صنعاء / سبأ: 
أقر مجلس الوزراء في اجتماعه أمس  برئاسة الأخ 
عبدالقادر باجمال رئيس المجلس  الدراسة الخاصة 
بتوزيع الأراضي السكنية والزراعية للشباب 
والبرنامج الخاص بتوفير أراضى ومساكن لذوى 
الدخل المحدود٠  وذلك في إطار الإجراءات التنفيذية 
للبرنامج الانتخابي لفخامة الأخ الرئيس على عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية في الانتخابات الرئاسية التي 
شهدها الوطن في سبتمبر من العام المنصرم٠
   وتبلغ التكلفة التقديرية للمشروع السكنى 
الزراعي الذي سيتم تنفيذه على مدى خمسة أعوام 
حوالي سبعة مليارات ومائتين وثمانية وثمانين 
مليون ريال ٠ ويشمل إنشاء ثلاثمائة وتسع وخمسين 
وحدة سكنية كل وحدة تتكون من أربعة عشر مسكنا 
مع ملحقاتها إلى جانب إنشاء مزارع إنتاجية في نطاق 
كل وحدة وعلى مساحة خمسة وسبعين فدان ٠
   وأشارت الدراسة إلى أن عدد المستفيدين من هذه 

المرحلة يصل إلى خمسة ألاف أسرة ٠
  وكلف المجلس وزير الزراعة والري بوضع 
الآليات التنفيذية الفنية والمادية بالتنسيق مع مؤسسة 
الخدمات الزراعية وبنك التسليف التعاوني الزراعي 
وصندوق تشجيع الإنتاج الزراعي والسمكى٠  على 
أن تقوم الهيئة العامة للأراضي والمساحة والتخطيط 
العمراني بإصدار الوثائق الخاصة بالأراضي 
الزراعية المخصصة لهذا الغرض وتسجيلها في 
محاكم المحافظات الثماني التي ستنفذ المرحلة الأولى 
من هذا المشروع فيها ٠ وهى الحديدة وحضرموت 
وأبين ولحج والجوف ومأرب وشبوه وحجة ٠ 
والعمل على حمايتها من أي تعديات وتأكيد مسئولية  

المحافظين في هذه المسالة٠
   وفيما يتعلق بالبرنامج الخاص بتوفير أراضى 
ومساكن للشباب وذوى الدخل المحدود والشروط 
التي ينبغي أن تنطبق على المنتفعين الحقيقيين من هذا 
البرنامج ٠٠ فقد وجه المجلس اللجنة المكلفة بتقديم 
الآليات التنفيذية وتقديم مشروع لائحة منظمة لهذه 
العملية يتم إقرارها من قبل مجلس الوزراء ٠ على أن 
تتابع اللجنة استكمال مخططات المناطق التي ستقام 

عليها تلك المشاريع في المحافظات التي لم تستكمل 
مخططاتها وعلى أن تتولى المجالس المحلية عملية 
الأشراف على تنفيذ المشاريع وتذليل أي صعوبات 

محلية قد تعترضها٠
   وعبر مجلس الوزراء عن تقديره لجهود اللجنة 
الوزارية المكلفة بإعداد الدراسة والبرنامج برئاسة 
الأخ وزير الشباب والرياضة ٠٠ ووجه بأدراج 
مشروعات جديدة لتشغيل الشباب فى قطاعات 
الصناعات الصغيرة والحرفية والأسماك والسياحة 
وذلك ضمن منظومة تشغيل الشباب الرامية إلى الحد 
من الفقر وامتصاص البطالة وتقديم مصفوفة بذلك 

إلى المجلس لمناقشتها واقرارها٠
مجلس الوزراء يقر الدراسة الخاصة بتوزيع 
الأراضي السكنية٠٠٠اضافة ثانية  ووافق المجلس 
على التقرير الخاص بمستوى تنفيذ أنشطة خارطة 
الخدمات الأساسية ٢٠٠٥  ٢٠٠٧م التي توضح عن 
طريق الخرائط الإحصائية توزع الخدمات الصحية 
والتعليمية والمياه والكهرباء والطرق جغرافيا 
على مستوى الجمهورية ٠ وأثارها الاجتماعية 
والاقتصادية والتنموية والبيئية٠ حيث تهدف خارطة 
الخدمات الأساسية إلى توفير البيانات المختلفة التي 
تلبى احتياجات المستخدمين وتساعد بدرجة كبيرة في 
رسم السياسات الاقتصادية والتنموية ومتابعة تقييم 
أثارها من خلال تحديد مواقع التجمعات السكانية 
المختلفة ومواقع المنشأت الخدمية بأنواعها المختلفة 
ومن ثم إنتاج الخرائط التفصيلية لها بأساليب 
وأشكال متعددة وإعداد التقارير التحليلية على 
مستوى المديريات والمحافظات حول واقع الخدمات 

الأساسية ومتطلبات التطوير للفترة المقبلة٠
   وقد أقر المجلس الإلية المقترحة من قبل وزارة 
التخطيط والتعاون الدولي بشأن تحديث خارطة 
الخدمات الأساسية سنويا وتشكيل لجنة إشرافية 
على هذه العملية ٠ على أن يقوم الجهاز المركزي 
للإحصاء باستكمال بقية أنشطة خارطة الخدمات 
الأساسية للأعوام ٢٠٠٥- ٢٠٠٧م وإنتاج أطالس 
للمحافظات التي لم تشملها الخارطة٠ إلى جانب نشر 
البيانات التي تم إعدادها وإتاحتها للمستخدمين٠

   وناقش المجلس تقرير وزارة الإشغال العامة 
والطرق حول الإضرار الجسيمة التي تسببها 
الحمولات الزائدة على الطرق والتي تكلف الدولة 
مليارات الريالات تخصص لتنفيذ أعمال الصيانة 
للطرق التي تتضرر بسبب الحمولات الزائدة 

لمركبات النقل ٠
  وشدد المجلس في ضوء مناقشته للتقرير على 
تضافر جهود جميع الجهات المعنية وذات العلاقة 
على المستويين المركزي والمحلى لتطبيق قانون 
الأوزان والإبعاد الكلية لمركبات النقل رقم ٢٣ لسنة 

١٩٩٢م ولائحته التنفيذية٠
مجلس الوزراء يقر الدراسة الخاصة بتوزيع 
الأراضي السكنية٠٠٠اضافة ثالثة وأخيرة  وشكل 
المجلس لجنة برئاسة الأخ نائب رئيس الوزراء وزير 
الداخلية وعضوية الوزراء المعنيين وذوى العلاقة 
للوقوف أمام ما تضمنه التقرير وتحديد الآليات 
اللازمة والكفيلة بتقيد المركبات بالحمولات المسموح 

بها ووفقا لما تضمنه القانون ولائحته التنفيذية٠
   وأقر المجلس مشروع القرار المقدم من قبل وزارة 
السياحة بشأن وضع مخططات عامة لمناطق العلاج 
الطبيعي الحمامات الطبيعية لتهيئتها للاستثمار فى 
مجال السياحة العلاجية بالاستعانة باستشارات 
وخبرات دولية في هذا المجال٠ ومن ثم إنزالها 
كمناقصات دولية للاستثمار في السياحة العلاجية٠
  وأكد المجلس على إشراك وزارة الصحة العامة 

والسكان في تنفيذ هذا القرار٠
   وفيما يتعلق بفعاليات الأخوة الوزراء على 
المستوى الخارجي اطلع المجلس على تقرير الأخ 
وزير الثقافة حول مشاركته في الأيام الثقافية اليمنية 
المقامة في العاصمة العمانية مسقط عاصمة الثقافة 
العربية للعام ٢٠٠٦م ٠ وعلى تقرير الأخت وزير 
حقوق الإنسان عن مشاركتها في المؤتمر الدولي 
لحقوق الإنسان الذي عقد في العاصمة المصرية 

القاهرة خلال شهر ديسمبر المنصرم٠

وجه بإدراج مشروعات جديدة لتشغيل الشباب 

مجلس الوزراء يقّر دراسة توزيع الأراضي السكنية والزراعية للشباب وذوي الدخل المحدود 
زنجبار / ذكرى جوهر :

ت / علي الدرب
عقد يوم أمس في محطة أبحاث الكود الزراعية 
في محافظة أبين الاجتماع السنوي لقيادات 
الهيئة العامة للبحوث والإرشاد الزراعي 
وفروعها تحت شعار ” من أجل تطوير وتقوية 
الأداء البحثي في الهيئة وتعزيز دورها في 
تحسين وزيادة مستوى الإنتاج الزراعي .
وناقش الاجتماع الذي ترأسه الأخ / 
إسماعيل محرم رئيس مجلس الإدارة للهيئة 
العامة للبحوث والإرشاد الزراعي عدداً من 
المداخلات والتقارير والاتجاهات المتعلقة 
بالمتغيرات المحلية والدولية في القطاع الزراعي 
واتجاهات الخطة الخمسية للبحوث الزراعية 
وسير تنفيذ الموسم الزراعي ٢٠٠٦ – ٢٠٠٧م 
وسير العمل المالي والإداري للموسم البحثي 

٢٠٠٦ – ٢٠٠٧م .
كما ناقش الاجتماع أيضاً توجيهات الإدارة 
العامة الخاصة باتجاهات العمل البحثي في 
الموسم القادم واستعراض المشاكل والصعوبات 

ومتطلبات الفروع والمراكز البحثية .
وقد خرج الاجتماع بعدد من المقترحات 
والتوصيات الهادفة إلى تطوير وتقوية الأداء 
البحثي وتعزيز دور الهيئة العامة للبحوث 
والإرشاد الزراعي في تحسين مستوى زيادة 
الإنتاج الزراعي على مستوى الجمهورية .
وكان الاجتماع السنوي الذي حضره 
الإخوة / المهندس فريد مجور محافظ محافظة 
أبين وناصر عبدالله عثمان الفضلي الأمين 
العام للمجلس المحلي في المحافظة والأخ / 
عبدالحسيب المتوكل نائب رئيس مجلس الإدارة 
للشؤون المالية والإدارية والدكتور / الخضر 
بلم عطروش مدير عام محطة أبحاث الكود 
الزراعية وقيادات وكوادر العمل البحثي .
قد بدأ بآي من الذكر الحكيم .. حيث ألقى 
الأخ / محافظ محافظة أبين كلمة رحب في 
مستهلها بالمشاركين في الاجتماع في أبين , 
مؤكداً على أهمية العمل البحثي وأثر مخرجاته 

على التنمية الزراعية .
وأكد الأخ / المحافظ أن السلطة المحلية 

تولي أهمية خاصة لمحطة البحوث الزراعية في 
الكود ومخرجات عملها البحثي , مستعرضاً 
المشكلات التي يعاني منها المزارعون في 
المحافظة والتي من أبرزها تفاقم مشكلات 
الإصابة بحشرة الذبابة البيضاء وإنتشار 
مرض إصفرار القرعيات وإنتشار الحشائش 

التي تسبب الأرق للمزارعين .
وعبر الأخ المهندس / فريد مجور محافظ 
أبين عن تطلع قيادة المحافظة والسلطة المحلية 
إلى أن تحظى محافظة أبين ومحطة الكود 
بشكل عام بنصيبها من المشاريع العامة للهيئة 
وللوزارة , معبراً عن أمله في أن يخرج الاجتماع 
بنتائج تعمل على تحسين العمل البحثي خلال 

الفترة القادمة .
كما ألقى الأخ / إسماعيل محرم كلمة الهيئة 
أكد فيها أن الاجتماع سيقف أمام العديد من 
القضايا التي تعيق الإنتاج الزراعي ومناقشة 
ما تحقق خلال العام الأول من الخطة الخمسية 

الثانية للبحوث .
وعبر عن تفاؤله بالدعم اللامحدود الذي تقدمه 
القيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ الرئيس / 
علي عبدالله صالح – رئيس الجمهورية للقطاع 
الزراعي بشكل عام والبحوث بشكل خاص حتى 
تسهم بفاعلية في التنمية الزراعية والاقتصادية 

والاجتماعية الشاملة .
هذا وقد ألقى الأخ الدكتور / الخضر 
بلم عطروش مدير عام محطة أبحاث الكود 
الزراعية في مستهل الاجتماع كلمة رحب فيها 
باختيار محطة الكود الزراعية لعقد الاجتماع 
السنوي لقيادات وكوادر الهيئة العامة للبحوث 
والإرشاد الزراعي والذي يعتبر تقديراً لمكانة 
هذه المحطة البحثية كأول صرح علمي عريق 
في اليمن والجزيرة العربية في مجال البحوث 

الزراعية .
وأضاف الدكتور / بلم إن اجتماع أمس 
يهدف إلى تقييم أعمالنا وتطوير وتعزيز دور 
البحوث في رفع وتحسين إنتاج المحاصيل 
الزراعية في اتجاه سد الفجوة الغذائية التي 

تعاني منها بلادنا .
وأكد الدكتور / الخضر بلم أن محطة 
أبحاث الكود قد بدأت تستعيد وضعها الطبيعي 
كمحطة بحثية متألقة بفضل دعم ومساندة 
قيادة الهيئة والسلطة المحلية في المحافظة , 
معبراً عن أمله في حل مشاكل المحطة التي من 

أبرزها مشكلة الأراضي .
هذا وقد ألقيت في ختام الجلسة الافتتاحية 
للاجتماع قصيدة شعرية ألقاها الشاعر الكور 
سعيد عوض نالت استحسان الحاضرين .
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